

SE SUSCRIBE  
En Cartagena, despacho de don Liberato Montells. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

# ELECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION  
En Cartagena un mes 2 pesetas; trimestre 6 id. y provincias comunicacion y anuncios y vencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6800

MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

## CRONICA DE LA MODA.

**SUMARIO.**—Exhibiciones de telas nuevas para primavera y verano.—El tipo de los vestidos parisienses.—Modelos de gran novedad y alta elegancia.—Las batas.—Los cuerpos con guarniciones de encaje.—La casaca.—Confección.—Los peinadores.

Todo se vuelven exhibiciones de telas nuevas. La industria de los tejidos, lo mismo en lana de toda clase que en sedera presentá nuestros brillantes; ha producido brocados, terciopelos de Génova y tafetanes es lampados que pueden considerarse como otras tantas perfecciones. Para la estación de primavera y de verano, hemos visto primores. Citaré rasos de Lyon de todos colores en los que aparecen en relieve flores, frutis y pájros de terciopelo que parecen pintados tan bellos son sus tonos y tan maravillosa su relieve. Ciertos ramajes de cerezas tienen un brillo sorprendente. Tambien es digno de mencionarse el perñón Luis XV, formado de anchas rayas la mayor de tafetan claro con tonos apagados y confundidos. De tonos h y enesot tafetanes; es un con junto de dibujos y colores indescrip tible. El oroyado, más angosto, sue le ser de raso estampado, color oscuro, ó de gasa de seda labrada como un encaje.

En cuanto al tipo de los vestidos, continua siendo el mismo. He aqui un modelo para paseo, de los más elegantes, hecho de velo gris y de terciopelo de reflejos dorados. La falda figurada termina con un volante de velo y la segunda falda muy ondulada, lleva en el bajo cinco plie gues y un plegado. La túnica forma un abanico plegado á la izquierda, sujeta sobre un forro plano, y luego la tela cortada muy larga vu lve como la draperia de un recogido y se recoge á la derecha. Pequeño ahuecador y elegante recogido. El cuerpo es una especie de chiqué muy original, cuyos del nteros no son simétricos; el de la derecha lleva una vuelta de terciopelo, bajo la cual hay unas carteras de terciopelo que se aboton an á la izquierda con una lazada.

La espalda forma dos gruesos plie gues. Cuello derecho de terciopelo con caída de surah de refljos dorados, plegada y cortada al sesgo por detrás. Manga de codó con cartera y hebilla. Sombrero de paja negra con casco alto y adornado con un lazo monstruo de cinta color de fuego.

Otros modelos de novedad y buen gusto voy á citar. El primero es de otomano cobre y terciopelo pekiné de otomano, y en el delantero hay una anchá quilla de pekin formando doble pliegue redondo. Dos paños planos caen á cada lado. La espalda, de corte princesa, dá unas grandes caídas hasta el bajo de la falda, es tillo capote. El cuerpo es de otomano y sus delanteros se cruzan. Al de la izquierda, abierto ligeramente, se aña de una pechera ajustada por una piz za. El borde de la izquierda de esta pechera está adornado con botonci-

tos de metal y se abrocha con cintas y corchetes. Cuello derecho y manga de codo de forma ordinaria.

El otro vestido es de terciopelo oscuro y paño feiges.

Falda plana de terciopelo. La túnica se compone por delante de tres paños planos guarnecidos con pas puentes.

Los paños están forrados de raso y por detrás hay un pequeño recogido muy bajo. Chaqué de paño en armonia con la túnica.

Los delanteros se entre-abren sobre un chaleco de terciopelo redondo de faldeta y quepisa de la cha quetilla por las caderas. Al borde de los delanteros se aña de un plega do, y la espada, de corte inglés forma una pequeña faldeta. Cuello vuel to de terciopelo y manga de codo con bocomanga.

He aqui ahora un modelo de una bata de una originalidad y una elegancia indecibles. Es de velo ligero y está forrada de raso azul claro. En el delantero hay una pechera de tul avena bordada con guarnicion de encaje rizado, y los delanteros ajustan con pizos. La espalda completamente ajustada, tiene un pliegue Waltean que da el paño de enmedio sobre el cual se ajusta la espalda; un volantino de raso azul hace la orla de la bata. Manga de codo de raso plegada y otra ancha manga hecha con un volante de encaje. Lazanas de cinta en el cuello y en el talle. Se abotona á lo largo del delantero, á la izquierda bajo del rizado. La pe chera, de tul ahuecada, está sobre otra de raso añidida al delantero de la derecha.

Se hacen cuerpos elegantísimos con guarniciones de encaje. Hay uno de terciopelo y se completa por delante como un chaleco de raso crema, sobre el cuerpo se riza un enca je que vuelve con el bajo, encaje que sigue todo el contorno de la faldeta. Cuello alto de terciopelo cerrado con un corchete artistico; manga de encaje y jockey breton montado con fruncidos.

En otro estilo no es menos elega nte la casaca confeccion, nuevo mode lo para la primavera. Su espalda es muy corta y toda la prenda lleva por guarnicion un hermoso fleco fe pillá y azabache con un grueso lazo de cinta de raso.

Concluiré citando algunos mode los de peinados. Uno está compuesto de mechás ondeadas sujetas en las puas de la p ineta y levantadas á raiz derecha. El otro es un rodete compuesto de tres mechás ondeadas de 50 centímetros de largas.

Ernestina.  
Paris 22 de Marzo de 1884.  
(Es propiedad.)

## CRONICA.

Segun el Toreo Sevillano para la corrida que tendrá lugar en esta plaza el 8 del próximo Junio, ha si-

do contratado el diestro cordobés Manuel Fuentes (Bocanegra).

En un millón y medio de metros cúbicos de agua se calcula la represada en los últimos lluvias en el Pantano de Lorca, no obstante tener una compuerta levantada, á consecuencia de la última lluvia.

Tomamos del «Minero de Almagrera»

Continúa mejorándose cada vez más el filon descubierto en la mina San Luis Gonzaga de cuyos descubri miento hablamos extensamente en el número 485 de este periódico.

Las acciones de partido de la mina «El Roque» se cotizan en esta plaza desde 1300 reales en adelante.

El día 13 celebró junta general la sociedad propietaria de la mina «Sta Teodosia» sita en el barranco Jaro so. Trátese de varios particulares de interés á dicha empresa, pero no tenemos noticia de que se acordara trabajarla, asunto el más importante, de la buena situación de esta mina y el buen estado en que hoy está el desagüe de Almagrera.

Si continúa la dirección que actualmente lleva el filon reconocido en la mina «Roque» es seguro su encuentro en la colindante pertenencia «San Juan Evangelista».

La última reunión del Ateneo de Madrid ha dado á conocer un nuevo poceta lirico, D. E. Ferrari.

Su poema Pedro Abelardo, le coloca entre los primeros pocetas españoles.

Un dependiente de la autoridad detuvo á un extranjero en Barcelona con objeto de exigirle cierta cantidad, por dejarlo en libertad.

El aprovechado dependiente ha sido detenido para que no vuelva á repetir los timos autoritarios.

La Dirección general del Tesoro público, ha consignado 590000 pesetas en la Depositaria de esta ciudad para pago de las atenciones, que la misma satisface.

El periódico ilustrado «Los Sucesos» que anualmente debemos recibir, enviado por la Gaceta Universal, hace tiempo que no llega ni á nuestro poder, ni al de los suscritores de esta plaza.

¿En que consistirá?

Del «Liberal»

El arreglo del ministerio de Marina, que es probable sea firmado hoy, fué confeccionado por el vicepresidente de la Junta consultiva, bajo la base de la creación de dos direcciones generales, una del material y otra del personal, desapareciendo la autonomia de los cuerpos auxiliares. En poder del ministro este proyecto ha sufrido tales modificaciones, que su autor ya no lo conoce, produciendo gran disgusto en los empleados de dicho ministerio el plan del general Antequera.

Anoche se puso en escena en el Teatro Principal, la zarzuela «Bocacio», en cuya ejecucion se distinguieron como siempre las Sras. Alemany y Martínez, y los Sres. Bosch Navarro, Rojas y Bayarri.

Las repeticiones fueron muchas y el público salió complacido de este espectáculo.

Tenemos entendido que el inspector del Timbre del estado de esta provincia D. José Gomez, ha dado comienzo el día de hoy en esta Ciudad, á la visita general dispuesta ha pocopor la Dirección general de Rentas Estancadas y por el Delegado de Hacienda de esta provincia.

Dicho funcionario se halla girando visita á las Escribanias de los Tribunales superiores de este partido judicial con la escrupulosidad y celo tan reconocida en el mismo.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que todos los buques de guerra que desplacen mas de seis mil toneladas empleen la luz eléctrica en todos los departamentos de cubierta y de la batería. Para poder dar cumplimiento á dicha superior disposición, iran al puerto de Barcelona á fin de montar los aparatos necesarios, las fragatas blindadas que se hallan actualmente en disposicion de prestar servicio activo y algunas de madera que forman parte de la escuadra de instruccion.

Dice el diario de Lorca:

Nos participan de Aguilas con todos sus detalles, que en la noche del 19 fué víctima del delito de violacion una niña de 13 á 14 años, con la circunstancia deplorable de haber tomado parte en el brutal hecho dos jóvenes de la buena sociedad aguilena; uno que sujetó á la desdichada, tapándole la boca, y otro que cometió, lo que talvez á sus ojos no representaria mas que una calaverada, y ha resultado un verdadero crimen.

El juzgado municipal entiende en tan desagradable asunto.

Se halla en Alcantarilla el distinguido ingeniero Sr. Bellido, director facultativo del ferro-carril de Lorca, el cual, en union de los auxiliares necesarios, está ocupandose del trazado de la línea entre la estacion de Alcantarilla y la de Murcia; esta última parece se habrá de situar junto á la fábrica de gas, lo cual facilitará el servicio de trasbordo entre la estacion del ferro-carril de Alicante á Cartagena y la del de Lorca, y segun parece, dicho trazado sostenido paralelamente al lado Sud del primero de ambos, se desviará necesariamente para franquear la iglesia de Nonduermas.

En el mes de Enero último hemos exortado de la Peninsula é islas Baleares vinos por 28.712.448 pesetas de valor, y aceites por un millón trescientos noventa y seis mil ciento sesenta y ocho.

Descomponiendo las anteriores cifras, resulta que hemos exportado